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您的关切，我们将在两会上一一求解。今起，本报2014全国两会报道推出“今日点题”栏目，就您
关注的社会热点，马上传递给两会现场的代表委员，帮您答疑解惑。首期聚焦互联网金融，探讨这一
新兴的金融形式对传统银行业和普通人生活方式有何影响？这一新兴事物何去何从？

周周小小川川：：不不会会取取缔缔余余额额宝宝
专家表示利率市场化后，余额宝将优势不再

互联网保险牌照将逐步放开

什么是余额宝

余额宝怎么运作

货币基金 用户余额宝

●代理公司：
天弘基金

●成立时间：
2013年6月

●总规模：
已超4000亿

●可随时提现
利率高于银
行活期
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“我谈谈互联网金融。”4日9点，
政协经济界委员审议政协常委会工
作报告和提案工作情况报告，全国政
协委员、保监会原副主席李克穆一上
来就谈互联网金融。

李克穆先理了理“金融互联网”
和“互联网金融”两个概念。他说，金
融互联网是银行的信息通过互联网
手段开展业务，成本高、规模大、效率
高，互联网金融则多以民营机构为主

体，运用互联网手段参与金融活动，
成本相对较低、形式比较灵活。

眼下，以余额宝为代表的互联网
金融产品搅动了资本市场，李克穆
说，它们对金融业的影响，远超预期，
甚至超过了设计者最初的预想。

“我国正快速进入互联网消费时
代，速度比西方发达国家还要快。”李
克穆说，在这样的大背景下，保监会
于去年刚批准了全国首家互联网保

险公司。此前一天，他曾对媒体表示，
互联网保险牌照将会逐步放开。

对这样的新鲜事物，有专家认
为，在线保险将像互联网销售一样，
迅速占领市场；也有专家认为，这将
有不小的风险。李克穆认为，我国对
金融互联网有严格监管，对互联网金
融的监管则正在建立和完善过程中，
要从实际出发，把握好节奏，尽快完
善风险防范机制，促进其健康发展。

余额宝优势不久将会消失
全国政协委员、中国人民银行副

行长易纲4日表示，要支持和容忍余额
宝等金融产品的创新行为，同时央行
会进一步关注市场变化，加以防范。

易纲提醒：“作为商业银行和一般
性储户，不论是对金融机构开发的投资
产品，还是针对普通储户的投资产品，
首先应该对其投资的实际产品性质有
一个清晰的了解，然后再进行投资。”

而对余额宝的盈利模式，全国政
协委员、中国工商银行原行长杨凯生
认为，将在利率市场化后失去优势。

杨凯生说，余额宝的大头投向了
银行的协议存款，而按照现在的监管要
求，协议存款的利率水平是可以协商确
定的，所以它的利率水平，比银行现在
尚未完全放开的活期利率水平要高。

杨凯生认为，如果将来实现利率

市场化，银行对自己的活期存款利率
有了决定能力，就会根据自己的资产
结构、负债结构、存贷比要求、资本充
足率情况、发展战略等来确定存款的
负债成本，然后相应决定自己吸纳各
种负债的成本。那时，对不同类型存
款的监管差异将减小，也就是说，余
额宝的利率应该和其他的活期存款
利率在一个水平线上竞争。
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余额宝的身份终于等到了官方回应。4日，中国人民银行行长周小川接受记者采访时明
确表示不会取缔余额宝，未来对余额宝等的监管政策将更加完善。这是迄今为止，有关“宝
宝”们身份的首度官方回应，官方对互联网金融的态度可见一斑。就在当天，在政协经济界，
互联网金融也成了绕不过去的热点。

本报特派记者 马云云 3月4日发自北京

余额宝如何赚钱

今日点题
【“宝宝”去哪儿】
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